

**IGNACIO BOSQUE** | ACADÉMICO DE LA LENGUA

# “Hubo mucho exabrupto contra mi análisis de guías de lenguaje no sexista”

Un año después de su polémico informe sobre los folletos, el académico señala que se produjo “más revuelo y posiciones políticas” que una “reflexión profunda y argumentada” sobre el tema

**A.B.**

El catedrático de Lengua Española en la Universidad Complutense de Madrid y miembro de número de la Real Academia Española desde 1997, Ignacio Bosque, participó ayer en la Cátedra de Altos Estudios del Español de la Universidad de Salamanca celebrada en la Facultad de Filología. Bosque saltó a la actualidad cuando redactó un informe ante la proliferación de guías de lenguaje no sexista que proliferaban en instituciones y organismos públicos, sin contar con el asesoramiento de los expertos en la materia. En este análisis criticaba que a los responsables de estos folletos les molestaba el uso genérico del masculino para designar a los dos sexos.

Un año después de la polémica, el académico reconocía ayer que “la cosa sigue igual” ya que “aunque hubo mucho revuelo no fue acompañado de una reflexión profunda”. “La polémica requiere argumentos y las críticas eran poco razonadas y exabruptos que eran más posturas políticas que poco tenían que ver con la argumentación y la elaboración de ideas”, incidió.

En este sentido defendió la importancia de cuidar el lenguaje y el “error” de no prestarle atención. “Es curioso pero mucha gente piensa que las palabras sólo son el envoltorio de las ideas y da igual como se digan”, incidió. Ante los nuevos fenómenos de comunica-



Ignacio Bosque intervino ayer en la Facultad de Filología./BARROSO

ción en las redes sociales, tras reconocer que no usaba Twitter ni Facebook se mostró extrañado en las argumentaciones realizadas en 127 caracteres. “Explicar las cosas requiere espacio. Una serie de pasos que hay que argumentar y contrargumentar y es difícil hacerlo en tan poco espacio”, detalló. No obstante, no quiso generalizar

y aseguró que “afortunadamente” es un registro “muy particular” en consonancia con el mundo actual “donde prima lo breve, directo, inmediato, lo ligero, lo evanescente o lo circunstancial”, reflexionó antes de iniciar su exposición sobre la gramática de las preposiciones temporales y su uso en España y América Latina.